
 

CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DOS DIREITOS DA PESSOA IDOSA-COMDEPI-RIO 

ATA DA 124ª ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DOS 

DIREITOS DA PESSOA IDOSA-COMDEPI-RIO. 

Aos 13 dias do mês de julho de 2023, às 10h, foi aberta a Centésima Vigésima Quarta  
Assembleia Ordinária do COMDEPI-RIO, no Auditório da Centro Administrativo São 
Sebastião-CASS.  A Mesa Diretora foi composta pelos Conselheiros: Tadeu Amorim de 
Barros Junior (Presidente do COMDEPI RIO/SEMESQV), Genário Simões Junior 
(SEMESQV/ suplente), Fernando César Lopes Binello (2º Secretário / Cliger Grajaú), 
Rosana Mendes Cruz (SMAS), Sandra Maria da Silvia Marques (Vice Presidente/ Lar do 
Ancião Nova Galiléia), Celi Alves Baracho (Instituto de Desenvolvimento Humano Dom 
Pixote) e pela Secretária Executiva, Fabiana Knob. Também estavam presentes os 
Conselheiros, Loraine da Rocha Vigo (PREVIRIO), Maria Aldemira da Silva (SMAS), 
Vanessa Santos da Silva (SMS), Dayse Vianna Noval (Central de Oportunidades), Iris 
Lucas Rocha (Cliger Grajaú), Thales Brasil de Gruttola (Chalé da Vovó), Kalina Ligia Cabral 
Honório (CIEDS) e a Secretária Adjunta/Técnica, Ingrid Miranda Franco.  Na sequência 
foram apresentados os seguintes pontos de pauta: 1 – Leitura e aprovação da Ata 123ª 
Assembleia Ordinária; 2 – Leitura e aprovação da Ata 40ª Assembleia Extraordinária; 3 - 
Leitura e aprovação das Deliberações; 4 – Interposição de recursos quanto ao 
cancelamento de inscrição; 5 – Aprovação de inclusão no curso de Designer; 6 – 
Apresentação da IVISA – Gerente Maria Cláudia Castelo; 7 – Apresentação do Chalé da 
Vovó (proposta para outras ILPIs); 8 – Entrega de Certificados. A Assembleia foi aberta 
pelo Conselheiro Genário Simões da SEMESQV, que propôs uma inversão de pauta para 
que fosse realizada as apresentações da Vigilância Sanitária e ILPI Chalé da Vovó e, 
prosseguindo, solicitou ao Conselheiro Fernando Binello, a leitura das ATAs, que foram 
aprovadas por unanimidade. Logo após, o Conselheiro Genário Simões, convidou a Sra. 
Gerente, Maria Claudia Castelo, do Instituto de Vigilância Sanitária – IVISA-RIO, para 
realizar a apresentação, cuja temática foi: “ As Boas Práticas Sanitárias em ILPIs”, e após 
o término desta, ela convidou a Nutricionista Geila, para falar sobre Nutrição dentro das 
ILPIs.  Ao final, a Sra Maria Cláudia informou que em setembro, haverá uma capacitação 
para as ILPIs e, irá encaminhar o link para o COMDEPI fazer divulgação.  Prosseguindo a 
pauta, o Conselheiro Fernando Binello, sugeriu que as ILPIs passassem para o e-mail do 
COMDEPI, as dúvidas em relação a Vigilância Sanitária, para repassar ao IVISA-Rio e 
dando, sequencia convidou o Thales Gruttola, representante do Chalé da Vovó, para 
realizar a apresentação de uma ação da ILPI realizada com os idosos. A Assistente Social 
Sueli, apresentou o passeio realizado com os idosos e acompanhantes da instituição no 
AQUARIO Rio e ao término deste a Secretaria Executiva Fabiana Knob informou que a 
instituição que quiser realizar a apresentação na Assembleia, deverá procurar o Conselho, 
através do e-mail comdepi.rio@gmail.com, para que possa ser incluída na pauta. 
Prosseguindo, a Secretária Executiva realizou a leitura da Deliberação 310/2023 que dispõe 
sobre a aprovação de inscrição do COMDEPI RIO; Deliberação 311/2023 que dispõe sobre 
a aprovação da Regularidade Bianual de Inscrição do COMDEPI RIO e Deliberação 
312/2023 que dispõe sobre o cancelamento de inscrição no COMDEPI RIO por não 
comprovação da Regularidade. Após a leitura, a Secretária Executiva informou que as 
instituições que tiveram suas inscrições canceladas por não apresentarem documentos 
para regularização dentro do prazo, foram informadas que poderiam interpor recursos e 
estes serão analisados pelo Colegiado, na próxima reunião de Comissão de Normas. 
Dando continuidade a pauta, foi solicitado a aprovação do curso de Designer Gráfico para 
os seguintes funcionários que realizam a arte e a comunicação do COMDEPI- 
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RIO/SEMESQV: Grazielli Gomes Torres, Luanna Tavares Teixeira, Wagner Souza Ferreira, 
Bruna Michele Gomes Torres e Felipe Manoel Ferreira da Silva, sendo aprovado por 
unanimidade. A Secretaria Executiva solicitou a inclusão na pauta, do item “Cidade Amiga 
do Idoso”, informando que na última Assembleia por solicitação da Professora da UERJ 
Mônica César,  foi indagado ao Secretário o que a SEMESQV estaria fazendo para receber 
o Certificado de Cidade Amiga do Idoso. O Secretário informou que fez um levantamento 
das condições para a certificação e, que seria necessário ações conjuntas de várias 
Secretarias da Prefeitura do Rio (Saúde/ Transportes/ Urbanismo, Assistência, etc.) e, deve 
ser solicitada pelo Prefeito, ao Ministério Nacional e, em relação a Secretaria do 
Envelhecimento umas das ações iniciais para solicitar o certificado é a construção do 
estudo diagnóstico sobre as pessoas idosas do Município do Rio de Janeiro. Informou ainda 
que essa ação, o COMDEPI-RIO já está com o processo em andamento, em parceria com 
o Instituto Pereira Passos-I PP. Em seguida, foi realizada a entrega dos certificados de 
Regularidade Bianual das instituições elencadas no anexo da DELIBERAÇÃO COMDEPI 
Nº 304/2023. Ao final, o Presidente do COMDEPI RIO informou que as Instituições inscritas 
no Conselho que queiram gratuidade em passeios, podem entrar em contato como  
SEMESQV . E nada mais havendo a tratar, a Assembleia foi encerrada, da qual lavrou-se 
a presente Ata, e, após ser lida e aprovada, conterá as assinaturas do Presidente do 
COMDEPI-RIO e do 2º Secretário. 
Tadeu Amorim de Barros Junior (Presidente do COMDEPI RIO/ SEMESQV) 
Fernando César Lopes Binello (2º Secretário/Clíger Grajáu) 
 

 


